
 
 
Antwort zur Anfrage Nr. 0253/2020 der Parteien im Ortsbeirat Mainz-Bretzenheim betreffend 
Potential Urban Gardening (Grüne, SPD) 
 
 
Die Anfrage wird wie folgt beantwortet: 
 
1.) Gibt es in Bretzenheim bereits Projekte im Bereich des Urban Gardenings? 
  
     Nein 
 
2.) Welche Potentiale sieht die Verwaltung für Urban Gardening in Bretzenheim. Gibt 
      es potenzielle Flächen in Bretzenheim, die sich für Urban Gardening eignen würden? 
      Wenn ja, welche? 
 

Der Stadtteil Bretzenheim verfügt über eine ganze Reihe von Grünflächen unterschiedlichs-
ter Größe und Lage, die sich für ein Urban Gardening Projekt eignen würden. Entscheidend 
für die Auswahl einer Fläche ist das Konzept, die Erreichbarkeit durch die privaten Betrei-
ber/Betreiberinnen und die Bereitschaft, eine solche Anlage dauerhaft zu bewirtschaften. 

 
3.) Gibt es in Bretzenheim potentielle Orte für Urban Gardening Kübel, wie diese auch auf 
      dem Frauenlobplatz in der Neustadt angebracht sind? 
 

Ein einzelner Kübel findet nahezu auf jeder öffentlichen Fläche  Platz, wenn die Örtlichkeit 
von den Nutzern/Nutzerinnen akzeptiert wird. Das Fachamt ist gerne bereit bei der Auswahl 
von geeigneten Flächen zu unterstützen, wenn die unter Punkt 2) dargestellten Rahmenbe-
dingungen geklärt sind.  

 
4.) Welche Unterstützung gibt es von Seiten der Verwaltung, wenn Bürger oder gesell- 
      schaftliche Initiativen im Urban Gardening aktiv werden sollen? 
 

 Das Grün- und Umweltamt kann beraten und in einem vertretbaren Umfang mit Materialien 
(Erden, Pflanzen etc.) unterstützen.  
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